
             

会員卓話 「2024 年ロータリー国際大会「シンガポール大会」視察旅行記」 

             社会保険労務士法人きたのまる 代表 中瀬高子さん 

新会員卓話 「自己紹介」 有限会社 ワインセラーウメムラ 取締役 梅村友歩さん 

 

5月 25日から５日間、ロータリー国際大会がシンガポールで盛大に開催されました。世界中から 3万人

のロータリアンが集まり、会場のマリーナベイサンズのコンベンションセンターには熱気とパワーが充ち

溢れていました。大会のテーマは Sharing Hope with the World、世界のロータリアンが世界と希望を分

かち合い、奉仕の理念を実践することを確認しました。ガバナーナイトや日本人朝食会も開催されて、そ

れぞれ 270人、800人と多くの参加者で賑いました。 

岡崎ロータリークラブからも 17名の会員とご家族にご参加いただき、国際大会とシンガポールの旅を存

分に楽しむことができました。参加された皆様とお世話になりました辻井さんに感謝申し上げます。 

 先回の理事会で WASH プロジェクトに集まった寄付金 203,000 円を岡崎 RC 奨学基金に繰り入れることに

つき、本日全員協議会に諮って決議する旨お話しましたが、その後、理事会メンバーからご意見を頂き、

本日行われます現・次期合同理事会で再度協議させて頂くことになりましたので、全員協議会につきまし

ては延期させていただきたいと思います。 

さて、岡崎ロータリークラブは戦後復興期の 1951 年に誕生しました。チャーターメンバーは 25 名、地

元企業、大企業、医者、弁護士、教育者など岡崎の中心で活躍していた人たちを広く集めたことでしっか

りした骨格が固まり、発展の礎となりました。6月 8日に初顔合わせが行われ、6月 18日 RIシカゴ本部承

認、6月 27日に第一回の例会が東海銀行で開催されました。初顔合わせの 6月 8日を当クラブの創立記念

日としています。 

本日はのちほど、柴田芳孝さんと有賀健さんに創立記念に因んだ卓話を頂くことになっています。73年

前の創立時やこれまでの歴史に思いを馳せる機会となると思います。柴田さん、有賀さんどうぞよろしく

お願いします。 

 

「岡崎ロータリークラブ歴史探訪／周年記念誌を繙いて」 

  ７５周年実行委員会委員長 柴田芳孝さん、副実行委員長 有賀健さん 

冒頭、柴田芳孝委員長より 

「今回は、創立記念総会に因んで、ロータリークラブの歴

史についてのお話をとの依頼を受けたが、個人的には固い

話は苦手であり、困り果てていたところ、当クラブの歴史

に極めて明るい有賀副実行委員長がいらっしゃることに気

付いた。この挨拶の後に、しっかり、創立の経緯・クラブ内

の親睦・奉仕の理念の実践・諸先輩方の想いなどをご紹介

して頂く。」 

第 3532回例会（今年度 38回）    例会場：岡崎ニューグランドホテル 

 

 

 

 

 

2024年 6月 12日 

日 

 

日 

前回の会長挨拶 

 

前回の卓話    



「私は、1994年に入会させて頂いたが、当時はチャーターメンバー始め、古いメンバーがたくさんいらっ

しゃって、例会の都度、貴重なお話に直接触れることができた。残念なことに、特に最近入会された方に

はコロナの影響もあって、そういった機会がほぼなかった。本日のお話はきっと皆さんの人生のためにな

るものだと思う。是非お楽しみ頂きたい」 

とのご挨拶を頂いた。 

 

次に、有賀健副実行委員長より、周年記念誌の記事や写真の投影も織り交ぜながら、解説を頂いた。 

（【 】内は有賀健さんのコメント等） 

 

○設立に至る経緯（15周年記念誌） 

 昭和 25年 10月下旬 

  日清紡針先工場長向田正治氏の紹介で令兄の神戸ＲＣ小菅金造氏が来岡。千賀千太郎氏田口宗平氏（岡

崎商工会議所会頭）に岡崎にＲＣの結成を勧誘。神戸ＲＣより各種パンフレットが届く。田口氏は黒柳

章氏と早川久右エ門氏に諮り、深田三太夫氏を中心として結成することを決定。 

昭和 26年 4月 26日 

田口氏が豊橋ＲＣの手島ガバナー公式訪問にゲスト出席。席上で手島ガバナー任期中の結成を要請さ

れたので、設立手続きと会員の勧誘を急ぐこととなった。 

6月 4日設立に関する書類を手島ガバナーに提出 

 6月 8日（金曜日）午後 4時【この日が創立記念日となる】 

会員初会合（東海銀行岡崎支店 3階）、出席者 23名欠席 2名 

設立経過報告、定款・細則の審議、役員の選任、会費等の説明、バッジの交付 

当日会費 500円（バッジ 180円、さしみ、箱弁当、酒２合含む） 

【記念碑が三菱ＵＦＪ銀行岡崎支店のフロア内に現存】 

 

6月 18日付け ＲＩ承認 

6月 27日（水曜日） 

   第 1回例会（東海銀行岡崎支店）、出席者 23名欠席 2名 

卓話 ロータリークラブについて 豊橋ＲＣ 白井順一郎氏 

 

7月 11日 第 3回例会 

テーブルを抽選で定めた。今後毎月組み替えることに決定。 

【このルールは連綿と今でも受け継がれている】 

 

11月 18日 チャーターナイト（300名） 

   披露式 愛知学芸大学体育館 

披露宴 蒲郡公民館 

  【なかなか大勢を収容できる会場は無かった】 

 

○昭和 27年 7月 9日 

第 2代会長田口宗平氏、例会後にクラブアッセンブリー説明会を開催。 

 【この頃から既にアッセンブリーが開催されていた】 

 

 

 

 

 



○昭和 27年 10月 8日  

国際連合デーに関して「家康公遺訓」を同じ年に結成した世界各国のＲＣに発送。以後 

各クラブより礼状が届く。 

【ロータリークラブらしく国際交流が始まっていた】 

 

○昭和 30年２月２３日 

国際ロータリー創立５０周年記念 「中村」にて 

余興は会員による長唄狂言端唄など。 

 

○昭和 36年 6月 18日 

10周年記念式典と祝宴 会場 三谷松風園 余興 全国民謡大会 

記念大講演会 4/19 尾崎久弥氏 6/21 山岡荘八氏 

 

○15周年記念式典「厳かに式典は開かれた」 

  【いかにも日本らしい宴会風景の写真が投影されました】 

 

15周年記念誌「奉仕開眼」 

発足から 762回例会までの記録・会員随想・会員家族写真 

 【現在の会員の方の幼少期のご家族写真が何枚か投影されました】 

  

○20周年記念（昭和 46年 6月 20日）（オイルショックにより簡素化） 

会場 岡信中央 記念式典・記念講演・余興 

 

○25周年（昭和 51年 6月 12日） 

名鉄岡崎ホテル 

記念式典・記念講演（元防衛庁長官江崎真澄氏）・祝宴（長唄・小唄・仕舞・歌謡曲） 

記念事業（岡崎市民憲章碑、岡崎緑化事業資金寄付、点字タイプライター寄付、岡崎自啓会寄付、ろう者

手話教室助成金、オイスカ研修生備品補助、財団寄付、ポールハリスフェローの増員） 

 

○25周年記念誌「娯悟発心」  

・25周年記念式典 

・25年の歩み 

・5周年、7周年、10周年、20周年の記録 

・家族写真 

・ＲＣ．Ｇ記録 

  【ＲＣ.Ｇ幹事堀井三平さんのご紹介がありました】 

 【ここでも、現在の会員の方の幼少期のご家族写真が何枚か投影されました】 

  【当時、RCGでなく、RC．Gと区切って表記されている旨ご説明がありました】 

 

○30周年記念 

記念式典・記念講演（元愛知県知事 桑原幹根先生）・披露宴（一調「笠之段」） 

記念事業（岡崎市内町名表示板設置、海外交換学生増員、チャリティーバザー、三基金へ寄付）、記念展

示会、記念座談会 

 

 

 



30周年記念誌「奉仕和楽」 

・30周年記念式典行事報告 

・岡崎ＲＣ奨学基金設立 

  第 28 代中根会長。故内藤・中西両先生のご遺族から「有意義に使ってください。」と 150 万円のご寄

付があり、これを基金として 30 周年記念例会までに 500 万円にし、クラブ独自の奨学金を発足させた。

（30周年ｐ35） 

・座談会 奉仕の理想の追求 

・家族会 30年の歩み 

・会員顔写真 

 

○35周年「格物致知」 

 【この頃から「国際奉仕活動」「社会奉仕活動」を始めとする「奉仕活動」の記事が多く掲載され始める】 

・歴代会長の思い出 

・昭和 56年岡崎ＲＣ奨学基金初事業 

・昭和 57年青少年交換計画 

・エルカミノＲＣ来訪 

・5年間の統計 

 

○「和やかにして風格あるクラブ」の所以 

・ 15 周年記念誌の中に、初代深田会長の言葉として「和やかにして風格あるクラブ」という記録は残

っていない。 

・ 15代丹羽会長の年度報告 

（15周年記念誌ｐ204） 

「地区協議会の時に神野ガバナーより、例会の運営は常に和やかな空気の内に進めるようと話があ

った。」 

・ 16代大村竹治会長の年度報告 

（25周年記念誌ｐ53） 

「初代深田会長の「和やかにして風格あるクラブ」という創始の精神を昂揚することに心がけて・・・」 

・ 19代服部国男会長 

やろまいか 会長就任挨拶 

「当クラブも創立 19年になります。初代深田会長さんより 18年間にわたり引きついでいる長所「品

位と風格あるクラブ」の精神を受け継ぎ・・・」 

・ 20代石原辰太郎会長 

20周年記念式典会長挨拶 

1971年 6月（25周年記念誌ｐ81） 

「初代会長深田氏以来和やかにして風格あるクラブとして・・・」 

・ 第 5代会長 内藤卯三郎氏 

「創立 20周年寄稿」 

（やろまいか 1971年 6月、25周年記念誌ｐ83）  

「（3）わが岡崎ロータリークラブ 

・・世間から称えられる人々がロータリアンであれば、ロータリークラブの使命は「まんまんたる青

田」「争いのない人間関係」を求めていくことにある。・・・・創立以来の「品格ある打ちとけたクラ

ブ」としての理想・・・」 



・ 26 代以降の「会長時代の思い出」の中に「和やかにして風格ある」というワードが多数出てくる。

（30周年記念誌） 

・ 50周年記念誌座談会 

「和やかにして風格ある」 

東京ＲＣ創設時の米山梅吉氏の言葉「これは風格ある人の集まりである。」 

「風格とは思いやりである。」 

（第 51代会長金山久雄氏） 

・ 初代会長 深田三太夫氏について 

やろまいか 1967年 11月号歴代会長寸描。（中西記）「初代会長深田さん気品ある紳士方と言える。な

にしろ生みの親で無から有を来した勇猛心は本クラブとして忘れられぬ人で、会長のお望み通りに

風格あるクラブができて今日まで特筆に値する。ただ、耳が遠いが玉にきず。」 

・ 内藤卯三郎氏「名誉会員の方々」（やろまいか 1973年 4月号）（25周年記念誌ｐ158） 

初代会長の深田さんは・・・私は未だ曽てこの人が、とげとげしく興奮されたり、暑さ寒さで服装を

乱したりされた姿を見たことがありません。「気品の高い和やかなクラブに」というご方針は、正に

身を持って垂範せられたことでありました。 

 

○考察 

初代深田会長は実務家 

千賀氏・田口氏に指名されて初代会長に就任し、設立の実務を担当した。 

15周年の実行委員長、現場も担当。 

深田会長自身の文章は残っていない。（多くを語らない人柄） 

20周年の頃に勇退した。 

「和やかにして風格ある」という言葉は、15代～20代の歴代会長やメンバーが、初代深田会長やチャー

ターメンバーを偲んで、ロータリアンとしてまたクラブとしてかくありたいと想った理念ではないか。 

  

この後、柴田芳孝委員長より、岡崎ロータリークラブの昭和入会の会員の方々のお名前がご紹介され、

「皆さんも是非、その方からお話を聞いて頂きたい」との発言を以って、卓話終了となりました。 
 

Weekly Report【2024年 6月 2日】 

［会長報告］ 

１. 6月はロータリー親睦活動月間、岡崎ロータリークラブ奨学基金月間です。 

２. 5月 22日（水）第 7回資金推進委員会がガバナー事務所にて開催され地区補助金委員会 加藤博巳副

委員長が出席されました。お疲れ様でした。  

３. 5月 24日（金）日本赤十字社愛知県支部岡崎市地区運営委員会が岡崎市役所福祉会館にて開催され櫻

井敬子副会長が出席されました。お疲れ様でした。 

４. 5月 25日（土）～5日間シンガポールで開催された 2024年 RI国際大会に 17名の会員の皆様とご家

族様が参加されました。お疲れ様でした。 

５. 6月 1日（土）第 7回地区インターアクト委員会が愛知県野外教育センターにて開催され地区インタ

ーアクト委員会 鈴木志信委員が出席されました。お疲れ様でした。   

６. 6月 4日（火）2024-25年度第 2回地区ローターアクト委員会がガバナー事務所にて開催され地区ロ

ーターアクト委員会 佐野仁信委員が出席されました。お疲れ様でした。 

７. ロータリー米山記念奨学会より杉浦直行さんに第 2回米山功労者の感謝状が届きましたのでお渡しい

たします。 



８. 2024学年度ロータリー米山奨学生チャルンポン、ソムワンさんに奨学金をお渡しいたします。 

９. 本日よりご入会の竹内亜紀子さんに入会証をお渡しいたします。ご紹介を丹羽良治さんお願いします 

［幹事報告］ 

1. 本日 18時 30分から、現・次期合同理事会を岡崎ニューグランドホテル３階飛龍の間にて開催いたしま

すので役員・理事の方はご出席をお願いいたします。 

2. 6月のロータリーレートは 157円です。 

3. 5月のニコニコ集計は 227,700円、累計 2,625,010円でした。ご協力ありがとうございました。6月のニ

コニコ委員の方を再度申し上げます。◎福島葉子さん・〇杉浦健太郎さん・野田篤文さん・柳川博康

さん・矢野快子さん、𠮷川正敏さんです。よろしくお願いいたします。 

［次年度幹事報告］ 

１. 6月 5日（水）18時 30分から現・次期合同理事会を当ホテル 3F飛龍の間にて開催いたしますので、

現・次期役員・ 理事の方はご出席をお願いいたします。 

［委員会報告］ 

①  広報・公共イメージ向上委員会・・・「ロータリーの友 6月号」案内（藤井浩久委員長） 

②  親睦活動委員会・・・「国際大会御礼」辻井郁大委員   
 

6月 19日（水）例会のご案内 ：場所 岡崎ニューグランドホテル 

会員卓話 「私とロータリー」浅井歯科医院 院長 浅井 章さん 

新会員卓話 「自己紹介」人間環境大学附属岡崎高等学校 副校長兼事務長 横山 博文さん 

岡崎ローターアクトクラブご案内：6月 20日（木）最終例会 

※他クラブサイン受付情報  

⚫ 6月 18日（火） 西尾ＲＣ 11：30～12：30 西尾信用金庫中央支店 2階 

⚫ 6月 18日（火）岡崎南 RC11：30～12：30岡崎ニューグランドホテル 1階  

⚫ 6月 19日（水） 三河安城ＲＣ 11：30～12：30 ホテルグランドティアラ南名古屋 1階 

⚫ 6月 20日（木） 岡崎東ＲＣ 11：30～12：30 岡崎市竜美丘会館 

⚫ 6月 20日（木） 西尾一色ＲＣ 11：30～12：30 一色町商工会館 

⚫ 6月 21日（金） 安城ＲＣ 11：30～12：30 碧海信用金庫本店 3階 

⚫ 6月 21日（金） 西尾 KIRARAＲＣ 11：30～12：30 西尾信用金庫中央支店 2階 

⚫ 6月 26日（水） 知立ＲＣ 11：30～12：30 ホテルクラウンパレス知立 5階 

 
 


